

PROVINCIA | Subbética

La delegada de Administración Local informa a los alcaldes de la Subbética de la movilización de 11,5 millones en ayudas para los municipios

Purificación Joyera destaca la apuesta de la Consejería por colaborar para luchar contra la despoblación y activar su economía

Redacción

Martes 1 de junio de 2021 - 16:46



de las subvenciones".

La delegada territorial de Regeneración, Justicia y Administración Local, Purificación Joyera, se ha reunido hoy en la sede de la Mancomunidad de la Subbética en Carcabuey con los alcaldes de la comarca para explicarles todos los detalles sobre los trámites, plazos y presupuesto de las nuevas ayudas puestas en marcha por la Consejería que dirige Juan Marín para colaborar con las entidades locales a crear empleo, activar la economía y garantizar los servicios públicos.

Joyera ha destacado "la apuesta de este Gobierno por el municipalismo" y especialmente por "las localidades de menos de 20.000 habitantes, a las que van dirigidas muchas

En total, para la provincia de Córdoba, desde la Dirección General de Administración Local se movilizarán más de 11,5 millones de euros y "por primera vez, hay una línea de subvenciones de la Junta que se repartirá en régimen de concurrencia competitiva teniendo en cuenta criterios de despoblación, un problema que hay que empezar a atajar desde la colaboración entre administraciones".

"Son ayudas de hasta 30.000 euros por municipio para iniciativas de activación económica y generación de empleo, desarrollo de la economía local o actuaciones en edificios municipales que favorezcan ese desarrollo", ha explicado. Para la provincia de Córdoba hay disponibles 250.678 euros.

Igualmente, en los próximos días se convocará otra línea de subvenciones "completamente novedosa" destinada a garantizar que las entidades locales puedan prestar los servicios públicos en circunstancias excepcionales o ante aumentos eventuales de población, en determinadas épocas del año como el verano, o por la celebración de acontecimientos deportivos o culturales.

"En este caso, la partida presupuestaria asciende a 2,3 millones y cada ayuntamiento podrá solicitar hasta 15.000 euros, y los beneficiarios pueden ser cualquier municipio andaluz no enclavado en el régimen de gran población", ha detallado. Para la provincia de Córdoba hay disponibles más de 228.000 euros.

La delegada territorial ha recordado la aportación de la Junta al PFEA, que finalmente será de 9,2 para la provincia de Córdoba. Joyera ha lamentado que "pese a que habíamos presupuestado un 15% más que el año pasado según el incremento que nos había anunciado el Gobierno central, hace unas semanas en la Comisión Regional el delegado del Gobierno anunció que finalmente la subida será del 9,52% y, al ser un programa cofinanciado, todas las administraciones tenemos que aportar proporcionalmente". La Consejería que dirige Juan Marín ha pedido al Gobierno blindar que en el ejercicio 2022 y 2023 se garantice un incremento del 15%.

Recursos extraordinarios frente al COVID

El año 2020 estuvo marcado por la pandemia del COVID. Joyera ha recordado que "nada más decretarse el primer estado de alarma, fuimos conscientes de la necesidad de ayudas a los ayuntamientos con los gastos extraordinarios que conllevaba reforzar la limpieza y desinfección de calles y edificios públicos, la instalación de mamparas en las sedes municipales con atención al público y la compra de EPI para los trabajadores, por ejemplo, de ayuda a domicilio o de las residencias de mayores". Por ello, en abril de 2020 se dispuso un fondo extraordinario de 10 millones distribuidos directamente entre todos los municipios andaluces de menos de 5.000 habitantes, "unas ayudas que además llegaron a los ayuntamientos en una media de 26 días porque era una situación extraordinaria".

Por su tamaño, la mayoría de los municipios de la comarca de la Subbética recibieron estas ayudas. La responsable territorial de Administración Local ha anunciado a los alcaldes de esta zona que "próximamente volveremos a sacar un nuevo fondo extraordinario para sufragar los gastos derivados de la crisis sanitaria pero esta vez lo incrementamos a 15 millones (más de 1,5 millones para Córdoba) ya que el objetivo es llegar a todos los municipios de menos de 20.000 habitantes".

Además, ha recordado que recientemente el Parlamento aprobó un Decreto-Ley, que además se tramitará como Proyecto de Ley, para cumplir su compromiso con las Entidades Locales Autónomas (ELA) de ampliar su autonomía competencial y financiera, con una partida de 2,5 millones para las 26 ELA, entre ellas las cuatro de Córdoba (Algallarín, Castil de Campos, Ochavillo del Río y Encinarejo), que recibirán más de 254.000 euros en total.

Junto a todas estas subvenciones, la Dirección General de Administración Local está gestionando las ayudas dirigidas a aquellas localidades que han sufrido daños por inundaciones o terremotos, como Doña Mencía. Se trata de 2,5 millones para reparar infraestructuras y equipamientos municipales afectados. Unas ayudas de hasta 120.000 euros por municipio que los ayuntamientos pueden solicitar hasta el 20 de junio y "que desde la Consejería trataremos de agilizar, como hicimos con la DANA de 2019, cuando los fondos llegaron en apenas ocho días a los municipios afectados como Benamejí, Encinas Reales o Iznájar", ha subrayado.

Para la delegada territorial todas estas subvenciones suponen "en definitiva, una apuesta con hechos por el municipalismo y por ayudar especialmente a los pueblos más pequeños a reactivar la economía, crear oportunidades laborales, garantizar los servicios públicos que son de su competencia y fijar así la población al territorio".

Joyera ha agradecido a los responsables municipales de Almedinilla, Benamejí, Cabra, Carcabuey, Doña Mencía, Encinas Reales, Fuente-Tójar, Iznájar -cuyo alcalde, Lope Ruiz, preside la Mancomunidad-, Lucena, Luque, Palenciana, Priego de Córdoba, Rute y Zuheros su interés por mantener este encuentro con el que "también he querido escuchar de primera mano las preocupaciones y necesidades de los alcaldes de la Subbética cordobesa porque en la Consejería que lidera Juan Marín apostamos por la cooperación entre

administraciones, sin mirar los colores políticos, como la vía para mejorar la vida de los andaluces".